



*島根県音楽教育研究大会がありました(12月3日)

浜田市内の小中学校5校と共に、島根県音楽教育研究大会の会場園として保育を公開し研究協議を行いました。市内の幼稚園と小学校、教育委員会や幼児教育センターの先生方に子ども達の活動の様子を見ていただいたり、3年間の研究の取り組みについて協議していただいたりしました。これまで研究主題『気付き、感じ、響き合う子どもをめざして』を掲げ、子ども達の心を揺さぶる援助、音を楽しむ環境の工夫、表現を楽しむ環境の工夫をしてきたことで、先生方から子ども達の生活の中に音・リズム・メロディーが自然にあり、気付いたり感じたりする感性が育っていることや音のある環境を工夫していることを褒めていただきました。地域の方や未就園児の子ども達にもビー玉を転がすと素敵な音が鳴る手作りのカリンの音階段等に触れてほしいと思っています。ぜひ遊びに来てください。



一人一人の音図鑑



アルミのキラキラスイッチ (左)
カリンの音階段 (右)

*ALTのアナさんと英語で遊びました(12月7日)

今回は、子ども達の方から以前に教えてもらったバナナやHelloの英語の手遊びをリクエストし、アナさんもとてもうれしそうでした。また、クリスマス 애니메이션を観ながら、簡単な単語や数字、色等を英語で答えたり、教えてもらったりしながら、あっという間の楽しい1時間を過ごしました。これまで少しずつ英語に親しんできたので、子ども達も喜んでリピートしながら、安心して表現するようになってきています。また♪We Wish You A Merry Christmasのメロディーを口ずさみながら、クリスマスの雰囲気も楽しみました。



*みんなで育てた大根を掘りました(12月7日)

9月に種を蒔いた大根が大きく生長しました。子ども達は、しっかりと伸びている葉の下に見える大根の大きさをよく観察しながら、太めの大根を選んで抜きました。葉がチクチクすることにも気づきながら、「でっかいのが掘れた〜!」と高く持ち上げて喜ぶ姿が印象的でした。大根を持って帰りながら「今日はおでんがいいなあ。」とつぶやいた子どももいました。各家庭で美味しい料理に変身していると思います。



*杵と臼で餅つきをしました(12月14日)

餅米を蒸すにおいがしてくると、職員室に来て「めっちゃいい匂いにする!」「お餅はどこにあるん?」と目を輝かせて言った子どももいました。「お餅はこれからみんながつくよ。今はお米を蒸しているよ。」と話す、「蒸してるのかあ。」とつぶやいていました。遊戯室で、蒸した餅米を臼に入れると、「わあ!ごはんの匂いだ!」等と気付いたことを表現していました。始めに園長先生にお米をつぶしてもらい、その後子ども達が順番に杵を持って餅つきをしました。重たい杵を一生懸命持ち上げながら10回ずつつき、子ども達は『やりきった!』という表情をして満足感を味わっていました。鏡餅を作る時は、「やわらか〜い。」「気持ちいい!」「あったか〜い」とそれぞれにお餅の柔らかさや暖かさを感じていました。日本の伝統行事を知る貴重な体験ができました。



*3園合同で幼児体操教室と交流を楽しみました

(12月20日)

島根県立浜田高等学校の体操練習場で幼児体操教室、石見幼稚園では交流会を行いました。体操教室では、浜田市体操連盟の7名の先生方にご指導いただき、始めに石見幼稚園、美川幼稚園、長浜幼稚園の年少年中児、交替して後半は年長児が交流しながら器械体操の器具で運動を楽しみました。高いジャンプ台、鉄棒、平均台等、自分なりにチャレンジして、充実した時間を過ごすことができました。また、スポンジのプールにジャンプして飛び込み、スリルとスポンジがあることの安心感を味わっていました。石見幼稚園では、学年ごとにお弁当を食べたり、一緒に遊んだりしました。交流会を重ねるごとに仲よくなり、たくさんの友達と過ごすことで刺激を受け合うことができました。



*地域の方と昔遊びを楽しみました(12月21日)

長浜まちづくりセンターにお声がけいただき、地域の7名の方にこま回し、けん玉、あやとり、福笑いを教えていただきながら楽しい時間を過ごしました。地域の方はとても優しく、一人一人の子どもの気持ちに寄り添い、じっくりと関わってくださいました。子ども達はこま回しやけん玉に真剣な表情で取り組み、できた時には大喜びしていました。またあやとりでは、子ども達が見せた『ほうき』等をたくさん褒めていただいたり、難しいことを教えてもらったりしました。福笑いでは、和やかな雰囲気の中で、面白い顔ができたことを喜んでいました。あっという間に時間が過ぎ、まだまだ一緒に遊びたいほどでした。子ども達は「(一緒に回してもらって)こまがいっぱいできるようになってうれしかったです。」「あやとりがいっぱいできて楽しかったです。」等の感想を発表していました。



1月19日(水)はピッコロ遊ぼうの日です。未就園児親子の方ならどなたでも午前中の好きな時間に来て遊べます。ぜひ遊びに来てください。